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MARGEN SUR

RÍO GRANDE

COMENZARON LAS REUNIONES ENTRE LOS TEXTILES 
Y NACIÓN POR EL SUBRÉGIMEN INDUSTRIAL

SE PRESENTÓ LA FIESTA NACIONAL DE LA 
NOCHE MÁS LARGA

El intendente Perez recorrió los trabajos preliminares a la obra y los 
sectores de la actual costanera, donde se realizan labores de puesta en 
valor de las veredas, a partir del recambio de los adoquines.

RECORRIDA POR LAS OBRAS DE 
DEFENSA Y PASEO COSTERO

Se ejecuta en el barrio Arraigo Sur 
con fondos provinciales. Tiene una 
cancha de 20×40, espacios para la 
práctica de artes marciales y diversas 
escuelas deportivas. 

47° EDICIÓN DEL 
GRAN PREMIO DE 
LA HERMANDAD

El sector busca ser incluido en el decreto de la prórroga. Se comenzó a convocar 
en forma individual a las empresas para presentar la documentación 
y los planes de inversión a futuro.

La Municipalidad de Ushuaia presentó la grilla completa que comenzará el 11 de 
junio, con más de 1.100 artistas locales que se presentarán a lo largo 
de los 11 días que durará la fiesta.

ETAPA FINAL 
DE LA OBRA 
DEL COMPLEJO 
DEPORTIVO
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Autoridades de la Secretaría de Hábitat informaron sobre avance de 
construcción de las viviendas, que se llevan adelante en el marco 
del proyecto que ejecuta el Municipio junto al Gobierno nacional.

PÁG. 10

GREMIALES

Se realizó el lanzamiento de la 
carrera deportiva que reúne a miles 
de fueguinos a ambos lados de 
la frontera argentino-chilena. El 
evento sólo fue interrumpido por la 
pandemia durante dos años.

AVANZAN LAS OBRAS EN EL KyD

USHUAIA
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La Comisión de Legislación Ge-
neral abordó hace dos años, los 
dos proyectos de modificación de 
la Ley Electoral N° 201. Las inicia-
tivas de FORJA y la UCR, buscan 
dar lugar a la integración de listas 
con paridad y en tales encuentros 
participaron más de 25 oradoras 
representantes de colectivos femi-
nistas y de disidencias; sindicatos; 
periodistas; instituciones educati-
vas y de investigación y referentes 
de discapacidades.  “Ya habiendo 
una consonancia entre los bloques 
esperamos que sea un tema que se 
ponga en discusión”, dijo Acosta en 
FM MASTER´S.

“Hay que dar la batalla” y “es 
muy necesario que el tema se tra-
te, en consonancias en momentos 
particulares y nos debemos sentir 
respaldadas en un debate más co-
lectivo en distintos ámbitos, tene-
mos muchas batallas por librar en 
distintos sectores, pero hay involu-
crarnos y sentirnos parte”, dijo.

Y yendo más allá de buscar los 
espacios para el debate,  y en rela-
ción a la necesidad de dar apertu-
ra a los espacios, Acosta reflexionó 
que “creemos que no se agota en un 
programa que discuta cargos, no se 
agota con un tema en particular ni 
con los pañuelos, se agota con un 
programa que nos represente a to-
das, que no le haga el caldo gordo a 
la derecha ni que le haga la campa-
ña a los libertarios o republicanos 
que nos esperan con el tenedor y 
cuchillo para que nos radicalice-
mos con ciertas posturas que no 
representan posturas de clase para 
defender a las mujeres, porque la 
doble opresión sigue siendo uno de 
los problemas fundamentales”.

Acosta remarcó estar en contra 
de la figura decorativa de la mujer 
en espacios políticos u otros y desta-
có que “cada compañera pueda ser 
la emergente como consecuencia  
de un proceso así representarnos en 
cada una de las fábricas, sindicatos, 
necesitamos más mujeres CEO, que 
manejen las industrias, que no solo 
sea una figura decorativa y que a la 
hora de construir estamos calladitas 
porque nos vemos más bonitas y no 
somos parte de esa toma de esas de-
cisiones sino de una vidriera parcial 
que actúa partidaria en consecuen-

ACOSTA: “LOS PROYECTOS DE PARIDAD NO TIENE 
UNA BANDERA POLÍTICA”

cia”.
En lo que respecta a los proyec-

tos por paridad, la legisladora in-
dicó que “el programa que nos une 
no tiene una bandera política en 
particular, aunque tengamos parti-
cipación una ideología y participa-
ción en los espacios políticos, pero 
si somos capaces de poner adelante 
ese objetivo en común realmente 
vamos a generar u espacio que evo-
lucione con nuestras compañeras”.

“Mi obligación es decirle a cada 
obrera sencilla y humilde que salió 
de una línea de producción, que 
también puede llegar a una ban-
ca como llegue yo. Pero tampoco 
puedo mentir porque esa no es la 
realidad de un montón de compa-
ñeras y compañeros. Yo peleo por la 
igualdad, no peleo por creerme lo 

LEGISLATURA

La legisladora de FORJA, Mónica Acosta se refirió a los dos proyectos legislativos sobre la paridad de género que se 
presentaron en la Legislatura, uno del bloque FORJA, y otro por la UCR. “Hay que dar la batalla”, sostuvo. Este año no se ha 
reunido la Comisión N°1 para continuar el debate que se inició en el 2021.

que no soy, es parte de mi proceso 
histórico. Pero sin la ayuda de los 
compañeros a la par, transformán-
donos día a día detrás de una causa 
que nos unifique, será muy difícil 
alcanzarlo”, reflexionó.

“Es un error promover los sec-
tores radicalizados que no le dan 
el lugar y respeto a las compañeras 
que piensa diferente. Y a todas nos 
tienen que nuclear el problema de 
la violencia, en primera persona, 
venga de quien venga, de un hom-
bre o mujer contra mujer” y apuntó 
que en los encuentros de comisio-
nes “he visto el maltrato” y discusio-
nes de ciertos temas y” veo mujeres 
descalificando otras mujeres si tie-
ne menos estudios que otra.  Y eso 
nos hace daño a las mismas mujeres 
porque nos estereotipan”.

“Los debates que no damos de 
cara a las mujeres va en detraimien-
to del movimiento que nos repre-
senta a todas desde las que militan 
en los centros de estudiantes hasta 
las mujeres periodísticas, pero son 
las trabajadoras que no tiene voz y 
voto a las esposas de los obreros que 
hay que acompañar”, sostuvo.

“La lucha sigue siendo cultural, 
pero dependiendo de donde nos 
paremos cada una de nosotras sino 
nos engañamos nosotras mismas. 
Hay que dar las discusiones en cada 
asamblea sector por sector para dar 
esa transformación, no solo resu-
miendo en las redes sociales. Hay 
que llegar a las humildes, no ha-
blando de un discurso de que no se 
sienta identificada sino de alguno 
que se sienta identificada”, finalizó.
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El intendente Martín Perez re-
corrió, junto a la secretaria Silvi-
na Mónaco, la zona costera de la 
ciudad donde se llevan a cabo los 
trabajos preliminares a la obra de 
Defensa y Paseo Costero; así como 
también los sectores de la actual 
costanera donde se realizan labo-
res de puesta en valor de las vere-
das, a partir del recambio de los 
adoquines.

Cabe mencionar que la obra de 
extensión del muro y paseo costa-
nero  tendrá una extensión de 1000 
metros, a lo largo de la línea de 
costa entre Av. Belgrano y el Par-
que de los 100 años, y contempla 
la reconstrucción de la defensa fi-
nal de la costa, la construcción de 
muro de contención, rompeolas y 
veredas; la construcción de un ta-
lud y la provisión y colocación de 
barandas y farolas de iluminación.

EL plazo de ejecución de la 
obra es de 16 meses. Se trata de 
una inversión de $ 2.080.999.531, 
financiada por el Gobierno Nacio-
nal.

Al respecto, el intendente Mar-
tín Perez manifestó que “esta es la 
obra más importante que vamos 
a llevar adelante desde nuestra 
gestión con el apoyo del Gobierno 
Nacional, ya que hace más de 20 

Brindarán mayor seguridad contra inundaciones, permitirán 
revalorizar el paisaje de la zona y consolidar un nuevo paseo 
urbano. Será financiada con fondos nacionales. 

RECORRIDA POR LAS 
OBRAS DE DEFENSA Y 
PASEO COSTERO

años que en Río Grande no se po-
día extender la defensa costera”.

“Esta obra permitirá revalori-
zar la costa, poner en valor el her-
moso mar argentino, destacar los 
monumentos a nuestros héroes de 
Malvinas e integrar todo el entor-
no de la ciudad como área para el 
desarrollo de actividades recreati-
vas, sociales y culturales”, agregó 
el Intendente. 

Asimismo, Perez destacó que 
“esta obra forma parte del impor-
tante plan de obras que venimos 
llevando adelante desde el inicio 
de la gestión, con la mirada pues-
ta en el crecimiento y el desarrollo 
de nuestra ciudad y fundamental-
mente en la generación de puestos 
de trabajo”.

Por su parte, la secretaria de 
Planificación, Inversión y Ser-
vicios Públicos, Silvina Mónaco 
señaló que, acompañando esta 
importante obra de Ingeniería, 
“se construirá de manera comple-
mentaria un paseo costanero que 
permitirá que a todos los vecinos y 
vecinas de nuestra ciudad cuenten 
con un espacio más para caminar, 
andar en bicicleta, trotar o pasar el 
día en familia disfrutando al mis-
mo tiempo de la Reserva Hemisfé-
rica Costa Atlántica”.

COMENZARON LAS 
REUNIONES ENTRE LOS 
TEXTILES Y NACIÓN POR EL 
SUBRÉGIMEN INDUSTRIAL

“Se comenzó a convocar en 
forma individual a las empresas 
del sector para presentar la do-
cumentación y los planes de in-
versión a futuro, y de ahí analizar 
y tratar de lograr el objetivo de 
tener la misma prórroga para la 
industria textil”, dijo Mariano Te-
jeda, secretario General SETIA en 
declaraciones a FM MASTER´S.

Cabe recordar que la industria 
textil cuestionó que el Gobierno 
nacional y los funcionarios pro-
vinciales, luego de conocerse la 
reglamentación de la prórroga 
del Subrégimen de Promoción 
Industrial la exclusión del sector 
en los beneficios.

El secretario sostuvo que “se 
participó poniendo todo lo que 
se tenía que poner de los encuen-
tros, generando este tipo de si-
tuaciones para lograr sentar a to-
das las partes. Ahora la voluntad 
y decisión la tiene el Gobierno 
Nacional, son ellos quienes defi-
nieran esta situación. A partir de 
esta semana se cumplen los diez 
días hábiles del documento que 
le entregamos en mano al Presi-
dente de la Nación y a partir de 
la semana que entra comenzaron 
con los llamados de rigor para 
conocer si seremos convocados 
a una mesa nacional donde estén 
todas las patas desde el Gobierno 
Nacional, provincial y las empre-
sas con los sectores gremiales”.

En tierra del Fuego hay 11 em-
presas textiles, 10 en rio grande 
y una en Ushuaia, divididas en 
convenio colectivos diferentes. 
“Si bien englobamos todo en el 

RÍO GRANDE
GREMIALES

Empresas textiles comenzaron a participar de reuniones 
con el Gobierno Nacional para ser incluidos en el decreto 
de la prórroga del subrégimen industrial.

arco textil no es lo mismo hilan-
dería que las que fabrican col-
chonería”; aseveró. Y en cuanto 
al funcionamiento dijo que “se 
ha incrementado mucho las pro-
ducciones teniendo en cuenta el 
repunte económico del país, por 
lo cual entendemos la impor-
tancia de sostener las fuentes de 
trabajo, hay que aprovechar el 
momento porque es una activi-
dad particular ya que cuando el 
país andar bien, lo primero que 
comienza a funcionar es lo textil, 
porque la gente empieza a poner 
el consumo en sus lineamientos 
y de su organización económica 
como la compra de ropa de sus 
hijos, uniformes escolares, za-
patillas, ropa de cama, que en 
situaciones críticas se dejan de 
consumir”.

Tejeda indicó que hay expec-
tativas para llegar a buen puerto 
con las negociaciones. “El obje-
tivo principal es la búsqueda de 
igualdad. No obstante, se verá 
un marco de reuniones con las 
empresas si hay que solucionar 
cuestiones que no conocemos 
de fondos ya que son cuestiones 
internas de las empresas. Si hay 
voluntad política de solucionar 
el reclamo estamos en un buen 
camino. Lo primero que se está 
haciendo es sentarse y definir la 
situación”.

“No podemos decir a ciencia 
cierta cuanto tiempo demorada, 
pero nosotros vamos a seguir in-
sistiendo, poniéndole voz y que 
no se pierda”, finalizó.
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Las actividades, que incluirán la 
puesta en escena de 1.100 artistas 
locales junto a bandas como Gaspar 
Benegas, Pablo Sbaraglia, Ramiro 
Lopez Naguil y Fernando Nalé (Los 
Fundamentalistas del Aire Acon-
dicionado), Kapanga, Pimpinela, 
Ángela Leiva, Los Tekis, Lit Killah, 
Mítica Dorada, Orellana Lucca, La 
Mono, Ke Personajes, el Oficial Gor-
dillo y Canticuénticos, el Chaqueño 
Palavecino, La K’onga, la Mona Ji-
ménez y Divididos, destacó Molina 
“abarcarán más de 10 géneros y más 
de 80 horas de espectáculo a dispo-
sición de los vecinos y vecinas de la 
ciudad, contando con propuestas 
de inclusión, teatro, danzas y artes 
visuales”.

“Acercar propuestas pensadas 
para todos y todas ha sido un pilar 
en la gestión de nuestro intenden-
te Walter Vuoto, algo que ha hecho 
crecer exponencialmente esta Fies-
ta Nacional desde 2016. Esta cele-
bración popular, que contará con 
un 90% de participación de artistas 
locales, tendrá espacios para las y 

En el marco de la preparación para la Fiesta Nacional de la Noche la municipalidad realizó una conferencia de prensa detallando 
el cronograma que se llevará adelante entre el 11 y 21 de junio. 

NOCHE MÁS LARGA: PRESENTARON LA 
LISTA DE ARTISTAS

USHUAIA

los más chicos, nuestras y nuestros 
jóvenes, así como una representa-
ción en actividades de 10 géneros 
musicales” subrayó la secretaria de 
cultura de la municipalidad.

Por su parte, el secretario de Eco-
nomía y Finanzas, David Ferreyra, 
recalcó que “cada año la fiesta se 
ajusta a un presupuesto, además 
de continuar este trabajo articulado 
con el sector privado que nos indica 
el intendente Vuoto a fin de alivia-
nar la carga al erario. Es importan-
te recordar que la Municipalidad 
no deja de prestar ningún servicio 
o prestación por hacer la fiesta, es 
una de las políticas públicas que 
esta gestión impulsa acercando es-
pectáculos de primer nivel para la 
recreación de las y los ushuaienses”.

Analizando el aspecto turístico 
de la Fiesta Nacional de la Noche 
Más Larga, la secretaria de Turismo, 
Silvina Bello, enfatizó que “La ges-
tión de nuestro intendente, convir-
tió este evento en un auténtico fes-
tival de celebración popular.  Esto 
brinda un enorme potencial a la 
Fiesta de la Noche más Larga, como 

marca con identidad propia.  Desde 
la Secretaría venimos trabajando en 
este sentido, ya que hemos solicita-
do ante el Ministerio de Turismo y 
Deportes de La Nación la licencia 
de evento “Marca País” para La Fies-

ta Nacional de la Noche Más Larga. 
El hecho de que La Fiesta se incor-
pore al grupo de eventos que repre-
sentan a la Argentina, nos permite 
mostrar las costumbres, la cultura, 
la tradición y el turismo al mundo”.

La secretaria Sabrina Marcuc-
ci contó que “las temáticas conti-
núan siendo prevención del suici-
dio, de consumo problemático de 
sustancias, bullyng y ciberbullyng, 
promoción de la ESI y herramien-
tas para un trato respetuoso a es-
tudiantes con orientaciones diver-
sas”.

“Esta semana vamos a conti-
nuar, pero de manera más inten-
sa con la propuesta de talleres en 
las escuelas secundarias, que ini-
ciamos en mayo. Si bien las pro-
puestas iniciales eran cinco, y los 
equipos técnicos se formaron esas 
temáticas para dar los talleres, en la 
recorrida de escuelas fue surgiendo 
la necesidad de adaptarlos a situa-
ciones específicas que ocurrían en 
esa escuela”, dijo la Secretaria de 
Políticas Sociales, Sanitarias y De-
rechos Humanos sobre el trabajo 
que realiza el equipo encabezado 
por la lic. Constanza Rija. “A partir 
de las necesidades específicas de 
les alumnes, fuimos armando un 
dispositivo por colegio”, explicó.

La Municipalidad de Ushuaia intensificó la acción de prevención a través de los talleres que los equipos técnicos de la 
Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos llevan adelante en las escuelas secundarias, tanto públicas 
como privadas. 

INTENSIFICAN LOS TALLERES DE PREVENCIÓN 
EN LAS ESCUELAS SECUNDARIAS

USHUAIA

Aseguró que “las respuestas se 
van viendo, porque la recepción 
tanto del cuerpo directivo de cada 
escuela como el de Orientación 
es positiva, además nos sirve para 
mejorar profesionalmente nuestra 
tarea y porque entendemos que 
de la salud mental hay que hablar 
y esos espacios no tienen que ser 
solo teóricos, sino atendiendo a la 
necesidad de la población con la 

que vamos a trabajar”.
“Esta semana vamos a estar re-

corriendo tres colegios, con dos 
encuentros cada uno, con distintos 
años y que hemos acordado con 
directivos de cada institución y es-
tamos trabajando con alrededor de 
800 chicos y chicas por semana”, 
agregó Marcucci.

Sobre las temáticas más solicita-
das, indicó que “de los cinco talle-

res que ofrecemos por el momento, 
lo que más solicitaron fue preven-
ción del bullyng y ciberbulling y de 
consumo problemático de sustan-
cias”. Contó además que “vamos a 
salir con una campaña muy grande 
en relación a prevención del suici-
dio y esperamos que el resto de las 
instituciones soliciten este taller 
tan enriquecido en herramientas 
sobre cómo prevenir”.
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Además del Gobernador fue-
guino estuvieron en el encuen-
tro los gobernadoras Axel Kicillof 
(Buenos Aires), Raúl Jalil (Cata-
marca), Jorge Capitanich (Chaco), 
Mariano Arcioni (Chubut), Gildo 
Insfrán (Formosa), Sergio Ziliot-
to (La Pampa), Ricardo Quintela 
(La Rioja), Omar Gutiérrez, (Neu-
quén), Arabela Carreras (Río Ne-
gro), Alberto Rodríguez Saa (San 
Luis), Alicia Kirchner (Santa Cruz) 
y Osvaldo Jaldo (Tucumán).

También estuvieron presentes 
los vicegobernadores y vicego-
bernadoras Laura Stratta (Entre 
Rios), Omar Carlos Arce (Misio-
nes), Roberto Gattoni (San Juan), 
Carlos Silva Neder (Santiago Del 
Estero), además del presidente de 
la Cámara de Diputados de Salta, 
Esteban Amat Lacroix.

En representación del Gobier-
no nacional asistieron la secre-
taria de Legal y Técnica, Vilma 
Ibarra, y el secretario de Justicia, 
Juan Martín Mena.

Los mandatarios provinciales analizaron junto al Presidente Alberto Fernández la iniciativa que busca elevar el número de 
miembros de la Corte Suprema de Justicia para imprimir al cuerpo un carácter federal.

MELELLA PARTICIPÓ DEL ENCUENTRO EN CASA 
ROSADA POR LA REFORMA DE LA CORTE SUPREMA

El proyecto de ley impulsa una 
reforma en la cantidad de miem-
bros de la Corte Suprema de Jus-
ticia, que cada una de las juris-
dicciones y del Estado Nacional 
cuenten con un representante y 
que entre sus miembros exista 
paridad de género, para confor-
mar una Corte con carácter más 
federal.

El Gobernador Melella planteó 
la necesidad de esta reforma en 
la conformación de la Corte Su-
prema estableciendo un órgano 
“plural y realmente federal”, para 
lo cual “es verdad que será nece-
sario conseguir los consensos que 
demanda una iniciativa de este 
tipo”.

“Coincidimos en que estamos 
impulsando un sistema judicial 
que tenga en su máximo órgano 
una concepción federal y plural, 
con representación de todas las 
provincias del país, pero también 
propender a su eficiencia y agili-
dad”.

BUENOS AIRES

“Los que estamos buscando es 
dar a luz a un proyecto que cum-
pla estos preceptos, que también 
hemos analizado con el Presiden-
te Fernández”, señaló el Goberna-

dor quien participará este viernes 
de un nuevo encuentro entre Go-
bernadores para terminar de de-
finir el texto definitivo de la ini-
ciativa.
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Los emprendimientos que bus-
quen sumarse al programa deberán 
reunir alguno de los siguientes re-
quisitos:

- Ser un proyecto innovador en 
los productos o servicios  

- Tener base científica y/o tecno-
lógica surgidos a partir de procesos 
de investigación y desarrollo (I+D)

- Buscar fortalecer cadenas de 
valor y que contribuyan al desarro-
llo productivo. 

La inscripción de proyectos cie-
rra el 30 de junio del presente año y 
se deberá enviar por mail los datos 

La Municipalidad de Ushuaia informa a los emprendedores y emprendedoras de la ciudad que se encuentra abierta la 
inscripción para acceder a financiamiento a través de un Aporte No Reembolsable. 

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑA LA CONVOCATORIA 
PAC EMPRENDEDORES 2022

del emprendedor/a y del empren-
dimiento a emprendedoresush@
gmail.com

Los requisitos para inscribirse en 
PAC EMPRENDEDORES 2022 son:

- Tener certificado MiPyME
- Contar con Asistencia Técnica 

de la Subsecretaría de Desarrollo 
Económico de la Municipalidad de 
Ushuaia 

-  Estar registrados en el Regis-
tro Único de la Matriz Productiva 
RUMP

- En caso de aprobación del pro-
yecto, presentar un seguro de cau-
ción.

VISITA A LAS ADJUDICATARIAS 
DEL PROGRAMA MUJERES 
EMPRENDEDORAS 

La Secretaria de la Mujer de la 
Municipalidad de Ushuaia, Nata-
cha Aldalla y la Coordinadora de 
Políticas Públicas para la Mujer, 
Nancy Jodurcha, compartieron 
una visita este fin de semana a em-
prendedoras locales que recibie-
ron sus herramientas de trabajo 
en el Programa “Mujer Emprende-
dora. 

Las emprendedoras locales re-
cibieron a las funcionarias de la 
Secretaría de la Mujer en sus hoga-
res, donde llevan adelante sus ac-
tividades productivas, plasmando 
lo beneficioso que fue el acceso a 
esta nueva herramienta, en el mar-
co de la entrega hecha en mayo 
por el intendente Walter Vuoto, y 
el Ministro de Desarrollo Social de 
la Nación, Juan Zabaleta.

Estos emprendimientos, que 
las mujeres comenzaron con gran 
esfuerzo, hoy son el sostén de mu-
chos hogares, donde incluso se su-
man las familias a colaborar.

En una reunión donde participa-
ron el intendente de la Municipalidad 
de Ushuaia, Walter Vuoto, la secreta-
ria de Gobierno, Yesica Garay, y el 
presidente del Instituto Municipal de 
Deportes, Guillermo Navarro, se re-
cibió en dependencias del ejecutivo 
a la Asociación Pro-Karting Ushuaia. 

Navarro destacó que “el intenden-
te Walter Vuoto nos ha pedido traba-
jar con las diversas asociaciones del 
deporte motor, buscando que la dis-
ciplina vuelva a tener la trascenden-
cia de años anteriores”.

Como parte de la visita, desde la 
Asociación Pro-Karting compartie-
ron con las y los funcionarios además 
del intendente la situación actual de 

La Secretaría de la Mujer re-
marcó que “El Programa “Mujer 
Emprendedora”, fue creado en 
2017 por decisión política del in-
tendente Walter Vuoto, y es reco-
nocido por la UNESCO como una 
forma de empoderar a las mujeres 
con el fin de que puedan tomar sus 
propias decisiones en materia eco-
nómica.” Además, Aldalla, agregó 
“El Programa “Mujer Emprende-
dora” fue pionero en todo el país y 
por iniciativa de la concejala Laura 
Ávila se estableció y promulgó por 
Ordenanza Municipal, sentando 
en Ushuaia una política pública 
que busca promover la autonomía 
económica de las mujeres.”.

Finalizando, invitó a las em-
prendedoras a seguir a la Secre-
taría de la Mujer en las redes para 
sumarse a las capacitaciones dic-
tadas en la Casa de la Mujer, “que 
promueven la organización de las 
finanzas de los emprendimientos” 
y que son abiertas a toda la comu-
nidad.

la competencia, así como la situación 
del circuito y pista donde se realizan 
las actividades. El presidente del IMD 
recalcó que “junto con la secretaria 
de Gobierno llevaremos adelante un 
trabajo articulado para realizar una 
puesta en valor de la pista y el predio, 
colaborando con lo que será el cerco 
perimetral del mismo”.

En esa misma línea, el funciona-
rio municipal adelantó que “una vez 
terminada la temporada invernal, co-
menzaremos las tareas junto a la fá-
brica de asfalto para realizar mejoras 
en el circuito y mejorar las instalacio-
nes donde se realizan las competen-
cias”.

RÍO GRANDE

OBRAS PÚBLICAS 

USHUAIA

USHUAIA

REUNIÓN CON LA ASOCIACIÓN 
PRO-KARTING

USHUAIA
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Autoridades de la Secretaría de Há-
bitat y Ordenamiento Territorial de la 
Municipalidad de Ushuaia se reunie-
ron con vecinos del macizo KyD en el 
marco de la Mesa de Integración Ba-
rrial para informarles sobre el grado 
de avance de la obra de construcción 
de sus viviendas, que se lleva adelante 
en el marco del proyecto que ejecuta 
el Municipio junto al Gobierno nacio-
nal para dar servicios a 700 familias de 
distintos barrios del sector. Estuvieron 
presentes integrantes de los equipos 
técnicos y sociales de la Secretaría de 
Integración Socio Urbana de la Na-
ción.

La subsecretaria de Vivienda del 
Municipio, Yanira Martínez, precisó 
que “nos reunimos con vecinos y ve-
cinas que van a ser reubicadas en vi-
viendas que está construyendo la Mu-
nicipalidad con financiamiento de la 
Secretaría de Integración Socio Urba-

na de la Nación”, y agregó que “la 
construcción de estas viviendas se 
da en el marco del proyecto para 
llevar agua y cloacas a 700 familias 
de distintos barrios, que también 
incluye la apertura y mejoramien-
to de calles del sector KyD”.  

La funcionaria señaló que du-
rante el encuentro “les informa-
mos sobre el avance de las obras y 
cómo va a ser el proceso de reubi-
cación. Además le hicimos entrega 
del certificado único de viviendas 
familiar, les mostramos indivi-
dualmente a cada familia cómo va 
a ser su vivienda y les entregamos 
los planos”. 

Por último, Martínez detalló 
que “la apertura de calles está fina-
lizada, se avanzó con buena parte 
del movimiento de suelo, y ya es-
tán en ejecución más de 20 plateas 
de lo que van a ser las viviendas”.

BALANCE DE LAS ACTIVIDADES 
DEPORTIVAS DEL PRIMER SEMESTRE

El presidente del Instituto Mu-
nicipal de Deportes, Guillermo 
Navarro, se reunió con integran-
tes de la Comisión Directiva de la 
Liga Ushuaiense de Fútbol, con el 
objeto de hacer un balance de las 
actividades de la primera parte 
del año y las proyectadas para el 
segundo semestre. 

Navarro comentó que “en este 
primer semestre en la cancha 
municipal de césped sintético 
‘Hugo Lumbreras’ se disputó el 
torneo de fútbol de Primera Divi-
sión que se adjudicó Los Cuervos 
del Fin del Mundo”.

En tanto, la otra competición 
de la Liga Ushuaiense fue “el 
campeonato de futsal de Primera 
División, en el cual el club HAF se 
quedó con el título”.  

El funcionario indicó que 

“también hablamos de las acti-
vidades proyectadas para el resto 
del año”, entre las que se destaca 
“un torneo de selecciones pata-
gónicas de futsal con la presencia 
de ciudades de las provincias de 
Río Negro, Chubut, Santa Cruz y 
Tierra del Fuego”.

En ese evento, “además de la 
Copa Challenger va a estar en 
disputa la Copa de Campeones 
40 años de la Gesta de Malvinas”, 
dijo el titular del IMD.  

Finalmente, Navarro precisó 
que este torneo “será organiza-
do por la Federación Patagónica 
de Fútbol, el Consejo Federal y la 
Asociación de Fútbol Argentino, 
y se disputará en el gimnasio Co-
chocho Vargas que será puesto 
en condiciones para este even-
to”.

USHUAIAUSHUAIAUSHUAIAUSHUAIA

EL MUNICIPIO INFORMÓ A 
VECINOS DEL KYD SOBRE LA 
MARCHA DE LA OBRAS 
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Este sábado, en vísperas del Día 
Mundial del Medio Ambiente, el Mu-
nicipio de Río Grande llevó adelante 
una campaña de información y con-
cientización ambiental en el Parque 
de los 100 Años y alrededores.

Durante la jornada, personal de 
la Dirección de Ambiente compartió 
con los vecinos y vecinas a quienes 
se les entregó elementos ecológicos 
para celebrar este día, además de un 
plantín. 

Al respecto, el subsecretario de 
Ambiente y Espacio Público, Rodol-
fo Sopena remarcó que “se trató de 
una acción más que el Municipio 

Se desarrolló en el Parque de los Cien Años y alrededores. El Municipio entregó plantines y elementos ecológicos. Entre todos 
y todas construimos una comunidad riograndense consciente y comprometida con el cuidado del medioambiente.

LOS VECINOS SE SUMARON A LA CAMPAÑA 
“PLANTEMOS CONCIENCIA”

promueve con el fin de crear, en la 
comunidad riograndense, responsa-
bilidad, conciencia y respeto hacia el 
medio ambiente”.

En tanto agregó “las activida-
des por el Día Mundial del Medio 
Ambiente continúan, por ello las y 
los invitamos a sumarse a la tarea 
diaria de cuidar el medioambiente” 
y en este sentido, recordó que los 
próximos 7 y 8 de junio se llevarán 
adelante la Expo y el Conversato-
rio Ambiental en el Centro Cultural 
“Leandro N. Alem”. 

De esta manera, la Gestión Muni-
cipal implementa diversas políticas 

tendientes a promover el cuidado 
de la ciudad y del ambiente, proyec-
tando de esta manera un camino de 

concientización, compromiso y ar-
duo trabajo que involucre a toda la 
comunidad riograndense.

CONTINÚA LA ENTREGA DE 
MÓDULOS ALIMENTARIOS 

Se entrega, de manera presen-
cial, a quienes están empadrona-
dos en el Programa Alimentario 
Municipal. Para adultos mayores 
y personas con discapacidad la 
entrega es domiciliaria. El hora-
rio de entrega es de 11:00 a 16:00 
horas. 

El Municipio de Río Grande 
informa a los y las beneficiarias 
del ‘Programa Alimentario Mu-
nicipal’ que este lunes 6 de mayo 
continuará la entrega de los res-
pectivos módulos a las familias 
en distintos puntos de la ciudad. 

La entrega es bajo la modali-
dad presencial, sólo a titulares, 
quienes deberán acercarse al es-
tablecimiento con DNI. Adultos 

Fue en el marco del Día Mundial 
del Medio Ambiente. Entre todos y 
todas cuidamos el medioambiente 
de Río Grande. 

Estudiantes de la EMEI llevaron 
adelante, con el acompañamiento 
del Municipio, una limpieza en el sec-
tor de la costa frente al Municipio de 
la ciudad y en cercania a la estación 
de servicio YPF.   

Se trató de una acción más que 

mayores y personas con disca-
pacidad recibirán sus correspon-
dientes módulos en sus domici-
lios. 

De esta manera, de 11:00 a 
16:00 horas, el lunes 6 y martes 
7 de junio, la entrega se realizará 
en el Gimnasio Juan Manuel de 
Rosas (Juan Domingo Perón 220), 
para quienes viven en el centro.

Finalmente, el miércoles 8 de 
junio, se llevará a cabo la entre-
ga para los vecinos y vecinas que 
viven en Chacra XI, Los Cisnes, 
Bicentenario y Malvinas Argen-
tinas, en el Centro Comunitario 
Municipal ubicado en Halcón Pe-
regrino y Playero Blanco.

el Municipio promueve y apoya con 
el fin de crear responsabilidad, con-
ciencia y respeto hacia el medio am-
biente.

Desde la Subsecretaría de Am-
biente y Espacio Público celebraron 
la iniciativa de los y las estudiantes 
y remarcaron la importancia de que 
las juventudes sean multiplicadores 
de cambios y que estas propuestas se 
repliquen.

RÍO GRANDE

OBRAS PÚBLICAS 

RÍO GRANDE

ESTUDIANTES DE LA EMEI 
REALIZARON UNA LIMPIEZA EN 
LA COSTA 

RÍO GRANDE RÍO GRANDE
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EL INTENDENTE PROMULGÓ LA PARIDAD DE GÉNEROS  

Este viernes 3 de junio, a 7 años 
del primer Ni Una Menos en nues-
tro país, el intendente Martín Perez 
promulgó en Río Grande la Orde-
nanza de Paridad de Géneros, que 
busca la participación y representa-
ción política igualitaria en la ciudad. 
Estuvo acompañado por la secreta-
ria de la Mujer, Género y Diversidad 
del Municipio, Alejandra Arce; el se-
cretario de Gobierno, Gastón Díaz; 
y los concejales Cintia Susñar, Hugo 
Martínez, Walter Abregú y Pablo 
Llancapani. 

Al respecto, la secretaria de la 
Mujer, Género y Diversidad, Ale-
jandra Arce, destacó que “la gestión 
municipal confirma su compromi-
so y su acción para construir una 
Río Grande justa, inclusiva y para 
toda la vida”, y celebró “el diálogo 
que se generó a partir del proyecto 
de Ordenanza que busca la equidad 
política para las riograndenses. Ha 
sido muy enriquecedor y hoy tene-
mos, ni más ni menos, que su pro-
mulgación en un día tan importante 
para todas”. 

Finalmente, la funcionaria hizo 
hincapié en que esta legislación ha 
sido el resultado de un proceso co-
lectivo de escucha y debate de todas 
las mujeres de Río Grande, y que 
hoy es una realidad, “como ya había 
mencionado el Intendente, la pari-
dad de géneros es un hecho”.  

Por su parte, la concejala Cintia 
Susñar comentó que “este es el lo-
gro de muchas luchas de las compa-
ñeras en las calles, de la militancia, 

Se trata de una legislación de avanzada que se dio en una fecha tan importante, a 7 años del primer “Ni Una Menos”. Un 
logro histórico luego de años de lucha de las mujeres riograndenses y un avance en cuestión de derechos que ayudará a 
construir una Río Grande con equidad.   

Licitación Pública Nº 03/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PUBLICA N° 
03/2022, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE MATERIALES ELÉCTRICOS PARA 
REPOSICIÓN DE STOCK PAÑOL DISTRIBUCIÓN DE LA DPE”, TRAMITADO BAJO 
EXPEDIENTE D.P.E. N° 71/2022.

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 10.525.000,00.

FECHA DE APERTURA: 22 DE JUNIO  DE 2022 - HORA: 12:00.

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 22 DE JUNIO DE 2022 - HORA: 12:00.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE LASSERRE 
N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL 
DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL 
FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: EN LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, 
CALLE LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA 
DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA 
PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINA DE COMPRAS– LASSERRE N°218- USHUAIA – 
TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DE PLIEGO: S/COSTO.

RÍO GRANDE

y de las mujeres que han ocupado 
bancas durante muchos años”, y 
celebró la voluntad del Intendente, 
“hay que destacar que es esta ges-
tión municipal la que creó la Secre-
taría de la Mujer en el Municipio, 
que representó el puntapié inicial 
para estas conquistas que se vienen 
dando en nuestra ciudad”.

“Se trata de una conquista de 
todas y todos, aquí no hay partidos 
políticos, ni sectores, es una lucha 
que nos merecemos y debemos fes-
tejarla”, enfatizó la edil, y remarcó 
que se empieza un nuevo camino 
en la construcción política, “que de-
bemos seguir profundizando”. 

En ese marco, el concejal Walter 
Abregú expresó su alegría con esta 
conquista, “es un día muy impor-

tante para todas las mujeres que 
vienen luchando hace tanto tiempo, 
nos llena de orgullo y satisfacción 
que se haya logrado lo que tanto 
se ha trabajado por los derechos de 
las riograndenses”. Además, resal-
tó que “esto continúa, seguiremos 
profundizando en políticas con 
perspectiva de género para lograr 
una Río Grande con cada vez más 

igualdad”. 
Por último, el concejal Pablo 

Llancapani, mencionó que “fue im-
portante el trabajo que se logró en 
pos de que la inclusión de la mujer 
sea efectiva”, y destacó que “se se-
guirá avanzando. En esta fecha sen-
sible para todas y todos, estamos 
contentos de poder lograr más dere-
chos para las riograndenses”.

PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO,
ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR

REPÚBLICA ARGENTINA

DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA
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ETAPA FINAL DE LA OBRA DEL 
COMPLEJO DEPORTIVO
MARGEN SUR

Es una obra que se ejecuta en 
el barrio Arraigo Sur con fondos 
provinciales que ha entrado en la 
instancia final y quedará lista para 
su inauguración.

La característica principal de 
este gimnasio es que tiene una 
cancha de 20×40 para la práctica 
del deporte, sanitarios, vestuarios, 
gradas, un sector de administra-
ción, y espacios para la práctica de 
otros deportes como artes marcia-
les y diversas escuelas deportivas. 

Además es de similares carac-
terísticas a los complejos que es-
tán construyendo en las ciudades 
de Tolhuin y Ushuaia.

La ministra de Obras y Servi-
cios Públicos, Gabriela Castillo, 
visitó el lugar y destacó que “en la 
parte exterior ya está terminado el 
parquizado, y esperamos en unos 
días poder llegar a la colocación 
del piso de caucho en los salones, 
más el regulador de gas. En días 
podría comenzar a ser utilizada 
por la Secretaria de Deportes y Ju-
ventudes”.

“Es un espacio grande, un 
complejo en donde se posibili-
tará un crecimiento profundo en 
las oportunidades, dentro de esta 

La ministra de Educación, Cultu-
ra, Ciencia y Tecnología, Analía Cu-
bino, se reunió con el intendente de 
Tolhuin, Daniel Harrington y su equi-
po para delinear trabajos en conjunto 
inherentes a los desafíos  educativos 
en la ciudad mediterránea. Estuvo 
presente además el subsecretario de 
Coordinación del Gobierno de la 
Provincia en Tolhuin, Federico Veláz-
quez.

En la oportunidad se abordaron 
temas desde los diversos programas 
educativos que viene llevando ade-
lante la cartera en dicha ciudad, las 
proyecciones de requerimientos de 
conexión vial hasta las obras que se 
están ejecutando, todo en pos de ges-

tionar acuerdos con los representan-
tes de la ciudad que beneficien a toda 
la comunidad.

Al respecto, la Ministra comen-
tó que “junto con el área de Infraes-
tructura del Ministerio de Educación 
de la Nación estamos gestionando 
la construcción de una Escuela Pri-
maria en Tolhuin, con modalidad de 
doble jornada y la Escuela Técnica 
Secundaria”.

“La escuela primaria de doble jor-
nada va a ser pionera en la ciudad de 
Tolhuin y también  en la provincia, en 
cuanto al modelo de educación que 
estamos pensando” remarcó Cubino 
y agregó que “trabajamos también 
sobre el perfil  que queremos darle a 
la nueva Escuela Técnica Secundaria 
en Tolhuin, una de las tres que se van 
a construir en Tierra del Fuego y de 
las pocas que iniciaron ya con los trá-
mites a nivel nacional, y delineamos 
cuál será la oferta técnica y los pro-
yectos productivos que tiene el Mu-
nicipio, apuntados sobre su matriz 
productiva local, algo que ya se está 
revisando también, junto con el área 
de Producción de la provincia”.

Asimismo, la Ministra destacó este 
trabajo en conjunto y la importancia 
de la mirada local en este tipo de tra-
tamientos y en todos aquellos que se 
requiera el trabajo en conjunto.

De este modo, se trataron temas 
que tienen que ver con la circulación 
de los niños, niñas y familias en tan-
to en las vías de acceso próximas a 
los establecimientos educativos, la 
conformación de la red vial y la rea-
lización de veredas en los estableci-
mientos por parte del Municipio de 
Tolhuin.

“Destacamos que este trabajo se 
venga realizando en conjunto y que 
estén trabajando de forma articula-
da  por la necesidad de planeamiento 
de la ciudad, para poder establecer 
realmente una red vial que pueda 
cumplir con los desafíos que tiene el 
sistema educativo, como de otras ins-
tituciones en Tolhuin”, cerró Cubino.

OBRAS PÚBLICAS 
ANALIZARON LOS PROGRAMAS 
EDUCATIVOS EN LA CIUDAD

TOLHUINRÍO GRANDE

mirada de inclusión, en el acceso al 
deporte que plantea el Gobernador 
Melella, por eso se plantearon ins-
talaciones similares para Ushuaia y 
Tolhuin también”.

Sobre la importancia del nuevo 
espacio para el fomento del deporte 
en Río Grande, el secretario de De-
portes y Juventudes, Carlos Turdó, 
destacó que “esto no permite ade-
más seguir desarrollando el deporte 
fueguino y contribuir con la comu-
nidad deportiva en general median-
te un nuevo espacio, algo que tanto 
hace falta en la ciudad”.

“En pocos días -auguró- estare-
mos disponiendo de este gran gim-
nasio en la ciudad de Rio Grande, un 
nuevo espacio deportivo que nos da 
la posibilidad de trabajar con muchí-
simas actividades para los vecinos de 
la zona de la margen sur”.

“Estamos realmente muy conten-
tos por el ritmo que se están llevando 
a cabo todas las obras de infraestruc-
tura deportivas de la provincia. Creo 
que esto se da, en gran parte por la 
gran apuesta y decisión que hace el 
Gobernador Gustavo Melella quien 
esta decidido a apoyar al deporte 
fueguino”, subrayó Turdó.
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El Gobierno de la provincia de 
Tierra del Fuego AeIAS, a través 
de la Secretaría de Niñez, Adoles-
cencia y Familia perteneciente al 
Ministerio de Desarrollo Huma-
no, invita a la comunidad intere-
sada a una charla informativa ti-
tulada ‘¿Qué necesito saber para 
inscribirme en el Registro Único 
de Adopción?’ a realizarse en la 
ciudad de Río Grande. 

Se trata de un encuentro don-
de se abordará la temática de 
adopción de niños, niñas y ado-

PROVINCIALES

lescentes. La misma se llevará 
adelante en el SUM del IPRA ubi-
cado en Perito Moreno N°168 de la 
ciudad de Río Grande el día 7 de 
junio a las 18:30 Hs.

 Entre los ejes a desarrollar se 
presentarán los requisitos y do-
cumentación necesaria para ins-
cribirse al Registro y el proceso de 
evaluación de postulantes. A su 
vez, se expondrá la realidad actual 
de niños, niñas y adolescentes de-
clarados en estado de adoptabili-
dad y las fases del proceso adop-
tivo.

LANZAMIENTO DE LA 47° EDICIÓN DEL GRAN PREMIO 
DE LA HERMANDAD

Estuvieron presentes autorida-
des y representantes de la organi-
zación de ambos países integrados 
por Mónica Cobián del Automóvil 
Club de Río Grande e Ivan Cárde-
nas Presidente ADELFA (Asociación 
Deportiva Fueguina de Automovi-
lismo), como así mismo la Delega-
da Presidencial Provincial Karim 
Fierro, el alcalde de la comuna de 
Porvenir José Gabriel Parada junto 
a concejalas y concejales. Además 
participaron en representación del 
Secretario de Deportes y Juven-
tudes, Carlos Turdó el director de 
Deportes Convencionales, profesor 
Marcos Cayata; el concejal Diego 
Lasalle, el Secretario de Protección 
Civil, Daniel Facio, la Secretaria de 
Integración Comunitaria, Verónica 
Portillo, el Secretario de Enlace de 
Gestión, Federico Giménez, la Di-

Este sábado por la noche en las instalaciones del IPRA en Río Grande se realizó el lanzamiento oficial de una nueva edición 
del Gran Premio de la Hermandad, la cerrera deportiva que reúne a miles de fueguinos a ambos lados de la frontera 
argentino-chilena en un evento sólo interrumpido por la pandemia durante dos años consecutivos.

rectora Provincial del Infuetur, Ste-
lla Alazard, el director de la Agencia 
de Deportes del Municipio de Río 
Grande, Sebastián Bendaña, entre 
otros.

Al comienzo del acto, se compar-
tieron dos videos realizados por las 
comisiones organizadoras en ho-
menaje a las personas que perdie-
ron la vida en los últimos dos años, 
justamente el tiempo que estuvo 
suspendida la tradicional carrera, 
pausa impuesta por la pandemia y 
las medidas sanitarias.

La titular del Automóvil Club Río 
Grande, Mónica Cobián agradeció 
especialmente a las autoridades del 
Gobierno provincial por la coor-
dinación y esfuerzos puestos para 
que este año pueda materializarse 
el evento. “Fue muy amargo tener 
que suspenderla, pero ahora me 

PROVINCIALES

hace inmensamente feliz que este-
mos anunciando esta 47° edición 
de la carrera que es un ícono de la 
provincia y un símbolo para todos 
nosotros”, expresó.

Por su parte la delegada del go-
bierno presidencial chileno, Karin 
Fierro, hizo hincapié en el trabajo 
coordinado para la reapertura efec-
tiva y responsable del paso fronteri-
zo de San Sebastián. Cabe recordar 
que la “Carrera de la Hermandad” es 
la única competencia automovilísti-

ca en el mundo que se realiza con 
fronteras abiertas, uniendo las lo-
calidades de Porvenir (Chile) y Río 
Grande (Tierra del Fuego, Antárti-
da e Islas del Atlántico Sur).

El lanzamiento se realizó tam-
bién con similares características 
en la localidad de Porvenir. Cabe 
mencionar que próximamente, 
los días 11, 12 y 13 de junio se rea-
lizarán las inscripciones para la 
carrera que tendrá lugar en agosto 
próximo.

CHARLA INFORMATIVA SOBRE EL 
REGISTRO ÚNICO DE ADOPCIÓN 



  TIEMPO FUEGUINO | 6 de Junio de 202212 | 

Dicho operativo de pre imple-
mentación del SGE (Sistema de 
Gestión Escolar) se da en el mar-
co del convenio firmado entre el 

El mismo se realizó de manera 
virtual a través del canal de YouTu-
be de Aulas Digitales de la cartera 
educativa de la provincia. Estu-
vieron presentes en la apertura la 
ministra de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología de la provin-
cia, Analía Cubino, la subsecre-
taria de Formación Permanente, 
Eugenia Carrión y miembros del 
equipo técnico de dicha Subse-
cretaría, Gabriel Brener y Graciela 
Favili.

“Es un placer volver a contac-
tarnos en el camino a la quinta 
edición del Congreso, entendien-
do que es un desafío muy impor-
tante para avanzar en temas que 
nos hemos propuesto desde la 
primera edición. Hoy quiero des-
tacar a los y las protagonistas, las 
y los docentes, los más grandes 
referentes del aula, agradecer a los 
grandes referentes de la educa-
ción, el arte y la cultura en nues-
tros congresos, a la Universidad 
Salesiana, porque seguimos traba-
jando junto a ella en este proyec-
to que inició ya hace cinco años” 
mencionó Cubino en la apertura 
y  agregó que “aquí participan las 
ideas de docentes y de estudiantes 

El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, llevó a cabo este sábado 4 
de junio el Primer Pre Congreso de Educación e Inclusión desde el Sur 2022, denominado “Infancias, adolescencias y cuidados. 

PRIMER PRE CONGRESO DE EDUCACIÓN 
E INCLUSIÓN DESDE EL SUR 2022

EDUCACIÓN 

de toda la Argentina y de todo un 
conglomerado de ofertas y pen-
samientos de nuestra región y de 
otros continentes, para seguir dis-
cutiendo y poner en tensión estas 
temáticas”.

Asimismo, remarcando la te-
mática de este primer Pre Congre-
so, Cubino subrayó que “nuestros 
estudiantes nos reclaman la nece-
sidad de fortalecer la Educación 
Sexual Integral y es un gran logro 
que sean nuestros estudiantes 
quienes identifiquen todo esto 
que vivimos. Sabemos de las vio-
lencias, de los retos de las nuevas 
masculinidades, de poder pensar-
nos en una política pedagógica del 
cuidado, y hoy tanto Luis como 
Rodolfo pueden marcarnos, acon-
sejarnos, darnos palabras y expe-
riencia del cuerpo en la escuela 
y en los desafíos de la educación 
contemporánea especialmente a 
la vuelta de un confinamiento”.

Cabe mencionar que este Pri-
mer Pre Congreso contó con la 
participación de reconocidos re-
ferentes del arte y la educación, 
como Luis María Pescetti, actor, 
escritor y compositor argentino, 
quien brindó una entrevista de-

nominada “El arte en el cuidado 
de las infancias” y Rodolfo Rozen-
gardt, profesor y licenciado en 
Educación Física, especialista en 
metodología de la Investigación 
Científica y Doctor en Ciencias 
de la Educación, quien brindó la 
conferencia “Diálogos: educación 
física y cuerpo. Hacia una política 
del cuidado”.

Desde la cartera educativa, de-

jan abierta la invitación a quienes 
quieran participar del segundo 
pre congreso, a desarrollarse en el 
mes de agosto de manera presen-
cial tanto en la ciudad de Ushuaia 
como en la ciudad de Río Grande. 
Para más información, podrán se-
guir las novedades a través de las 
redes del Ministerio de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología de la 
provincia.

Durante la jornada del viernes, 
autoridades provinciales y nacio-
nales presentaron el Plan Federal 
de Reconstrucción del Sistema de 
Salud en Casa de Gobierno; donde 
se avanzó en distintos lineamien-
tos vinculados a la estrategia de 
inversión, y a los objetivos de ges-
tión 2022. 

El encuentro estuvo encabeza-
do por la Ministra de Salud Judit Di 
Giglio quien recibió este viernes a 
la Subsecretaria de Articulación 
Federal, Verónica De Cristófaro.

Al respecto, el Secretario de 
Gestión de Sistemas Sanitarios, 
Javier Barrios, aseguró que junto 
a De Cristófaro, “venimos mante-
niendo distintas reuniones en pos 

SE PRESENTÓ EL PLAN FEDERAL 
DE RECONSTRUCCIÓN DEL 
SISTEMA DE SALUD 
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de recuperar los lineamientos en 
el seguimiento, no sólo en Tierra 
del Fuego sino de todas las juris-
dicciones a nivel país, con el obje-
tivo de llevar equidad y accesibili-
dad a la salud”. 

“Esto tiene que ver con el cre-
cimiento en infraestructura me-
diante un plan general de financia-
miento de obras, y con programas 
específicos de financiamiento ex-
terno como son el Plan Redes, Pro-
teger y Sumar”, especificó. 

Asimismo, el funcionario ex-
plicó que “dentro de este plan de 
inversiones hay equipamientos 
vinculados a fortalecer el diag-
nóstico de imágenes en Ushuaia, 
Río Grande y Tolhuin; donde ellos 
analizan el terreno para saber la 

factibilidad de la aplicación”.
En este sentido, contó que par-

te del equipo de nación recorrió 
el Hospital Regional Ushuaia, a 
fin de conocer sus instalaciones y 
definir en qué espacio podría ins-
talarse el primer resonador con el 
que contará la provincia en el no-
socomio capitalino.

Además, está prevista la adqui-
sición de ambulancias, y la posi-
bilidad de contar con un depósito 
de almacenaje de vacunas con una 

cámara frigorífica, que se instalará 
en Río Grande.

Finalmente, Barrios destacó el 
trabajo realizado en conjunto con 
Nación y aseveró que “la mirada 
federal que tiene el Ministerio de 
Salud de la Nación, tiene en cuen-
ta lo lejos que estamos algunos 
distritos en relación a los centros 
de tercer y cuarto nivel; con lo cual 
la idea es fortalecer a nivel zonal, 
para que no tengamos que depen-
der de otros lugares”.
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REUNIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO 
DIRECTIVO DE LA CIEFAP

La Ministra de Producción y 
Ambiente, Sonia Castiglione, jun-
to al Intendente de Tolhuin, Daniel 
Harrington y al Director Nacional 
de Bosques, Martín Mónaco; parti-
cipó de la Reunión Ordinaria N° 82 
del Consejo Directivo del Centro de 
Investigación y Extensión Forestal 
Andino Patagónico (CIEFAP). La 
misma se desarrolló en la ciudad de 
Tolhuin, donde además estuvieron 
presentes representantes de las dis-
tintas provincias que lo componen. 

El CIEFAP es un organismo au-
tárquico interjurisdiccional de in-
vestigación, innovación y desarro-
llo tecnológico del sistema forestal, 
que está presente en toda la Patago-
nia e integra a todas las provincias 
de esta región. 

Al respecto, Castiglione aseguró 
que “es muy positivo sesionar con 
los integrantes del CIEFAP aquí en 
Tolhuin, porque se trata de recorrer 
el territorio, de mostrarles en pri-
mera persona las características de 
nuestros productores forestales, de 
nuestro bosque, de nuestra indus-
tria forestal y las problemáticas que 
tenemos y que estamos intentando 
resolver juntos”. 

En este sentido, destacó el per-
manente acompañamiento del CIE-
FAP a la provincia, donde “estamos 
trabajando muy bien en capacita-
ciones, asistencias técnicas, en in-
vestigaciones, y en el desarrollo de 
algunos productos no madereros, 
tales como hongos, hojas de ñire 
para la realización de té y una serie 
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Durante el encuentro se anunció la creación de una Subsede del CIEFAP en Tolhuin. Se trata del Centro de Investigación y 
Extensión Forestal Andino-Patagónica.

de líneas donde el respaldo técnico 
que da el organismo es realmente 
fundamental”.

Asimismo, la funcionaria anun-
ció que se prevé construir una sede 
administrativa del CIEFAP, en el 
mismo predio donde se ubica la 
sede del Ministerio de Producción 
y Ambiente en Tolhuin. “Ya está en 
marcha el proceso licitatorio y he-
mos cedido unos metros cuadrados 
para posibilitar la instalación del 
lugar, porque es fundamental que 
los productores tengan un lugar del 
cual apropiarse, para que sea su es-
pacio de consulta permanente”. 

Por su parte, Mónaco expresó 
que durante la reunión “pudimos 
hablar con el Intendente de Tol-
huin, Daniel Harrington y con fun-
cionarios provinciales, sobre los 

acuerdos que necesitamos para lle-
var adelante el proyecto de Pago por 
Resultados del Fondo Verde, que in-
cluye un plan de cuencas forestales 
con centro en la ciudad de Tolhuin, 
para fortalecer la economía forestal 
de la región, estableciendo un ma-
nejo sostenible del bosque nativo”.

“Queremos conformar una eco-
nomía formal que a la vez que se 
producen bienes y empleo, conser-
var los bosques nativos, siendo ese 
nuestro objetivo a trabajar desde la 
Dirección Nacional de Bosques, con 
la Intendencia de Tolhuin y con el 
Gobierno de la Provincia” puntua-
lizó. 

En referencia a la llegada de las 
oficinas del CIEFAP a Tolhuin, dijo 
que “estamos armando regionales 
en todo el país, una de ellas es Pata-

gonia Sur y estará aquí en Tolhuin. 
En principio vamos a empezar con 
la contratación de personal que va 
a trabajar con el Ministerio de Am-
biente y Desarrollo Productivo de 
Nación, en articulación con el Mu-
nicipio y el Gobierno Provincial”.

Finalmente, los participantes del 
Consejo recorrieron las instalacio-
nes del Aserradero “Litoral” y “Len-
ga Patagonia” -que aún no está en 
funcionamiento-, a fin de que sus 
propietarios pudieran contar acerca 
de su experiencia y proyecciones en 
el rubro.

También estuvieron presentes el 
Intendente del Parque Nacional Los 
Alerces, Hernán Colomb; el Director 
ejecutivo del  CIEFAP, José Daniel 
Lencina y el Coordinador de Área, 
José Brava.
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NUEVO OPERATIVO DE ABLACIÓN 
DE ORGANOS 

La reunión se realizó en la sede 
de Casa TDF en la ciudad de Bue-
nos Aires. Este encuentro permite 
establecer una línea de trabajo que 
beneficie y acompañe la demanda 
de las juventudes fueguinas que 
residen fuera de la provincia, brin-
dándoles los beneficios de la Obra 
Social del Estado Fueguino

La Subsecretaria de Juven-
tudes, Ivana Olariaga, firmó un 
acuerdo de trabajo colaborati-
vo con la Delegación de OSEF 
en Buenos Aires. Participaron la 
Coordinadora de Representación 
Política, Belén Casco; el Director 
de OSEF de Bs.As, Juan Di Siervi 
y el Coordinador Institucional de 
OSEF, Homero Cymes.

El objetivo del encuentro fue 
pautar una línea de trabajo en 
conjunto para acompañar y aten-
der las demandas de las juventu-
des fueguinas que residen fuera de 

la provincia, ya sea por cuestiones 
vinculadas a las derivaciones, como 
así también estudiantes fueguinas y 
fueguinos. Esto también incluye a 
todo margen de juventudes que hoy 
se encuentre afiliada a OSEF.

Al respecto, Olariaga mencionó 
que “abrir esta nueva línea de traba-
jo junto a la Delegación de OSEF en 
Buenos Aires es un gran paso para 
que las juventudes que están estu-
diando o residiendo fuera de la pro-
vincia puedan acceder a las presta-
ciones que garantiza la obra social” 

Añadió que “como primera ac-
ción, teniendo en cuenta las deman-
das de las juventudes quienes plan-
tean cierta dificultad para acceder 
al carnet de afiliados o diferentes 
prestaciones, estaremos realizando 
campañas informativas donde las 
juventudes tengan a mano a través 
de un código QR todos los números 
e información necesaria de OSEF”.

ACUERDO DE COLABORACIÓN 
CON LA DELEGACIÓN DE OSEF 
EN BUENOS AIRES

Se trata de una intervención 
realizada íntegramente por el 
personal del nosocomio capita-
lino.

El coordinador Jurisdiccional 
del CUCAI TDF, Eduardo Serra 
informó que se llevó adelante un 
nuevo operativo de ablación de 
órganos y tejidos en el Hospital 
Regional de Ushuaia, Goberna-
dor Campos.

Dicha operación, fue realiza-
da íntegramente por personal del 
Servicio de Procuración, a cargo 
el Dr. Sergio Mora. 

Al respecto, Eduardo Serra re-
iteró que “esta intervención no 
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hubiera sido posible sin la voluntad 
del donante y el acompañamiento 
de su familia, lo que permite brindar 
una nueva oportunidad a una terce-
ra persona, de manera desinteresa-
da y solidaria”. 

Del operativo participaron dis-
tintas organizaciones, tales como 
el CUCAI-TDF; la Asociación Fue-
guina de Anestesia y Reanimación 
de TDF AIAS; Grupo Oftalmovisión; 
Aeropuerto Internacional Malvinas 
Argentinas; Fuerzas de Seguridad; 
instituciones privadas y más de 150 
personas que trabajaron en todo el 
país es pos de la salud de los pacien-
tes en lista de espera.
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Durante el encuentro dialogaron 
acerca del panorama actual de Tie-
rra del Fuego, respecto al ordena-
miento y la gestión de los bosques 
nativos en la provincia, la preven-
ción de incendios y la implementa-
ción de estos fondos, entre otros.

La Secretaria de Ambiente, Eu-
genia Álvarez comentó que “es una 
gran oportunidad poder sostener 
el espacio de trabajo colaborativo 
que es la Comisión Consultiva de 
Bosque Nativo para seguir traba-
jando en pos de una mejor gestión 
ambiental de los bosques fuegui-
nos. En esta oportunidad además 
de resultar relevante la presencia de 
la Dirección Nacional de diversos 
actores y sectores relevantes asocia-
dos con la gestión de los bosques y 
otros que puedan ser incorporados 
en el proceso”. 

PRIMERA COMISIÓN CONSULTIVA DE BOSQUES NATIVOS DEL AÑO
La Ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione junto a integrantes de la Secretaría de Ambiente, mantuvieron 
una reunión con el Director Nacional de Bosques del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Martín Mónaco y el 
equipo de implementación para el Fondo Verde del Clima REDD+ del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible de 
Nación. 

RECOMENDACIONES PARA 
EXCURSIONES Y ACTIVIDADES AL 
AIRE LIBRE EN INVIERNO

El Instituto Fueguino de Turis-
mo solicita extremar las precau-
ciones al momento de realizar 
actividades al aire libre en época 
invernal, haciendo hincapié en la 
contratación de servicios habili-
tados a fin de contar con acom-
pañamiento profesional. 

Al respecto, el Secretario de 
Coordinación Estratégica, Juan 
Pavlov explicó que “como cada 
año desde el Instituto Fueguino 
de Turismo reforzamos las reco-
mendaciones necesarias con el 
fin de evitar que tanto residen-
tes como turistas sufran incon-
venientes a la hora de transitar 
nuestros senderos en esta época 
del año”. 

“Si bien estamos en tempo-
rada baja, Tierra del Fuego sigue 
con un alto índice de viajeros y se 
acrecentará en los próximos me-
ses, por eso es importante recor-
dar las precauciones que deben 
tener antes de iniciar caminatas 
sobre todo en otoño que dismi-
nuyen las horas de luz natural re-
pentinamente y las condiciones 
climáticas varían en un mismo 
día, con temperaturas bajo cero” 
expresó el funcionario.

En ese sentido, Pavlov remar-

có la importancia de contratar 
los servicios con una Agencia de 
Viajes y Turismo u operadores de 
turismo aventura, “los profesio-
nales son quienes podrán guiar a 
los turistas, con seguridad, evitan-
do inconvenientes y disfrutando 
los atractivos que ofrece el Fin del 
Mundo”, indicó. 

En otro orden recordó que es 
fundamental contar con indumen-
taria adecuada: vestirse en capas, 
usando prendas impermeables, 
junto con buzo térmico o abrigo 
de polar, guantes, gorro, bufanda o 
cuello térmico.

En cuanto al calzado debe ser 
borcegos aptas para trekking (no 
zapatillas), impermeables y con 
una suela que permita un buen 
agarre en las caminatas. Los terre-
nos en los bosques, valles y monta-
ñas se caracterizan por tener hielo, 
nieve y barro. Además hay turba, 
raíces y piedras sueltas que pue-
den ocasionar serios accidentes si 
no se cuenta con el calzado apro-
piado. 

Por último, desde el INFUETUR 
señalaron que se debe evitar pen-
dientes nevadas y con alta exposi-
ción, dada la posibilidad avalan-
chas y/o superficies resbaladizas.

Durante la jornada, se reveló la 
evaluación y selección de planes de 
Manejo y Conservación presenta-
dos en la convocatoria 2021, de los 
cuales fueron seleccionados 5 para 
ser financiados e implementados a 
lo largo de este año. 

El Director Nacional de Bosques, 
Martín Mónaco sostuvo que “para 
el Ministerio de Ambiente de la Na-
ción es muy importante acompañar 
a Tierra del Fuego en la puesta en 
marcha del proyecto por pago de re-
sultados para el fortalecimiento de 
la Ley de Bosques. Profundizar ese 
camino es el objetivo del Ministerio 
para seguir bajando las emisiones 
por degradación y deforestación”.

“Hoy Tierra del Fuego tiene el de-
safío de poner en marcha ese cam-
bio de paradigma en todos los com-

ponentes territoriales del proyecto, 
y el acompañamiento nuestro es 
importante dado que el desafío es 
muy grande”, sostuvo el funcionario 
nacional. 

A su vez, se presentó la nueva 
modalidad para la presentación de 
planes a partir de 2022 en la cual se 
conversó acerca de la ampliación y 
distribución del Fondo, los Planes 
Provinciales Estratégicos y además, 

se trató la importancia del Fondo 
Verde del Clima-ONU-REDD+ que 
se pretende ejecutar en la provincia 
de Tierra del Fuego. 

REDD+, es una herramienta de 
la Convención Marco de las Nacio-
nes Unidas sobre el Cambio Climá-
tico que busca reducir las emisiones 
provocadas por la deforestación y la 
degradación de los bosques en los 
países en desarrollo.

INFUETUR 

PROVINCIALES
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La Secretaria de Ambiente a 
cargo del Lic. Mauro Pérez Tos-
cani,  cuenta con el programa de 
Educación Ambiental que incluye 
temáticas vinculadas a la sustenta-
bilidad urbana. Este programa se 
viene trabajando en las escuelas e 
instituciones, apoyando acciones 
ciudadanas de concientización 
ambiental y brindando formación 
y capacitación a las y los guardias 
ambientales municipales. 

Además se viene trabajando 
intensamente en la mejora de las 
reservas naturales urbanas de 
nuestra ciudad, gestionando sus 
planes de manejo, promoviendo 
la participación pública, mejoran-
do la gobernanza ambiental de las 
áreas protegidas y fortaleciendo la 
presencia del cuerpo de guardias 
ambientales.

La mejora de los espacios ver-
des públicos a través de la edu-
cación ambiental  y capacitación 
también es un eje fundamental de 
trabajo del plan de gestión muni-
cipal.

En materia de acciones contra 
el cambio climático se trabaja tan-
to en la adaptación como en el eje 
de la mitigación de sus impactos. 
En el marco del programa federal 
de ciudades sostenibles que se fi-
nancia a través del Proyecto GEF7 
(Fondo Global para el Ambiente 
y PNUMA) se generan proyectos 
ejecutivos que incorporan los ejes 
del turismo sustentable, las ener-
gías renovables, la movilidad sos-
tenible y la economía circular.

Enviamos un total de 95 tone-
ladas neumáticos fuera de uso al 
continente para que sean tratadas 

La Secretaría de Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Municipalidad de Ushuaia celebró ayer el “Día Mundial del Ambiente”, 
una fecha para concientizar a los ciudadanos sobre la importancia de un ambiente urbano sano y sostenible, y poder difundir 
las acciones que lleva adelante la  Municipalidad para que la ciudad sea más verde y sostenible para todos.

LA MUNICIPALIDAD CELEBRÓ EL DÍA MUNDIAL DEL AMBIENTE

y valorizadas como nuevas mate-
rias primas, liberando espacio pú-
blico que venía de más de 20 años 
de acumulación, contaminación 
visual y ambiental dentro de nues-
tra ciudad. 

A través del programa de reco-
lección selectiva en los más de 90 
puntos verdes de nuestra ciudad y 
del programa de valorización y re-
ciclado de residuos, superamos las 
más de 300 toneladas de plástico 
PET recuperado y más de 100 to-
neladas de aluminio que se envió 
a reciclar, activando los engrana-
jes de la economía circular, devol-
viéndoles a los vecinos y vecinas 
mejoras en las reservas naturales 
urbanas, recambio de cartelerías, 
herramientas, indumentaria, etc,  
obtenidas a partir de los recursos 
generados en la valoración de ma-
teriales reciclables.

El área de Higiene Urbana de 
la Municipalidad se ocupa del tra-
bajo de limpieza y mantenimien-
to diario así como del embelle-
cimiento de cada espacio verde 
público (plazas, paseos, playones 
deportivos, reservas naturales, 
etc) a través del área de Parques y 
Jardines en coordinación perma-
nente con todas las áreas operati-
vas de la Municipalidad.

En los últimos 6 meses logra-
mos retirar 700 toneladas de cha-
tarras trabajando de manera con-
junta con Atención al vecino, y 
canalizando las necesidades plan-
teadas en cada barrio. 

De suma importancia en el tra-
bajo de la Secretaría de Ambiente 
es el Inventario de Emisiones de 
Gases Efecto Invernadero ya que 
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nos permite tomar decisiones so-
bre los sectores específicos en los 
cuales trabajar, para disminuir las 
emisiones de CO2 y así avanzar 
en la ejecución de nuestro recien-
te Plan Local de Acción Climática 
(PLAC) una planificación estraté-
gica de mediano y largo plazo para 
enfrentar los impactos del cambio 
climático y generar capacidades 
de resiliencia antes situación de 
riesgo. 

Avanza también el Programa 
de Compostaje Municipal brin-
dándoles talleres de enseñanza y 
capacitación a vecinos y organi-
zaciones de la sociedad civil, pro-
moviendo el compostaje, generan-
do conciencia y buenas  prácticas 
para reducir la problemática de los 
residuos orgánicos en la ciudad.

Seguimos trabajando activa-
mente en la planificación a largo 
plazo para dar una solución inte-
gral a la gestión de los residuos só-
lidos urbanos en conjunto con el 
Ministerio de Ambiente de la Na-
ción y el Banco Interamericano de 
Desarrollo BID y en breve se pre-
sentarán los primeros resultados. 

Somos un Municipio que par-
ticipa activamente en las distintas 
redes nacionales y plataformas 
globales e internacionales en las 
cuales los municipios y ciudades 
del mundo intercambian expe-
riencias de gestión del ambiente 
y políticas públicas ambientales 
como la Red Argentina de Muni-
cipios frente al Cambio climático 
(RAMCC), la Red de América Lati-
na y el Caribe de BiodiverCiudades 
junto a la CAF siendo una de las 
ciudades fundadoras de esta red, 
la Red Internacional UrbanShift de 

ciudades Sostenibles de PNUMA, 
siendo Ushuaia parte también del 
Pacto Global de Alcaldes por el Cli-
ma y la Energía. 

Nos asumimos como ciudad 
Puerta de entrada a la Antártida 
y por eso también trabajamos en 
conjunto con el  Comando Con-
junto Antártico (COCANTAR) y el 
Ministerio de Defensa de la Na-
ción en todo lo que hace a la pres-
tación de servicios logísticos a las 
bases científicas argentinas en el 
continente blanco específicamen-
te el tratamiento y la gestión inte-
gral de sus residuos sólidos dando 
cumplimiento al protocolo am-
biental del Tratado Antártico. 

A modo de síntesis, el secre-
tario Mauro Perez Toscani señaló 
que “el Intendente Walter Vuoto 
nos plantea políticas públicas para 
una Ushuaia más verde, por lo que 
lo implementamos entendiendo 
que una ciudad sostenible es una 
ciudad resiliente a los impactos 
adversos del cambio climático, 
que identifica y reduce las vulne-
rabilidades de su población, in-
crementa la capacidad adaptativa 
y gestiona los riesgos de desastre”. 

“Una ciudad verdad es aque-
lla que disminuye el impacto am-
biental de sus actividades y pro-
mueve modalidades de consumo y 
producción sostenibles, el uso de 
energías renovables, la adecuada 
gestión de los residuos y la pre-
servación de los ecosistemas y de 
los recursos naturales, teniendo 
en cuenta sus propias condiciones 
territoriales, geográficas, sociales, 
económicas y culturales” finalizó 
Perez Toscani.
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“Estuvimos participando de los 
festejos en representación del in-
tendente Walter Vuoto en un día 
muy especial como es el aniversario 
de la proclamación de la República 
de Italia y además el día del inmi-
grante Italiano, que se celebra todos 
los 3 de junio en Argentina”, contó 
el jefe de Gabinete Omar Becerra. 
El encuentro tuvo lugar en el ba-
rrio Solier, en la sede de la Sociedad 
Italiana, junto a vecinos y vecinas 
que llegaron a mediados del siglo 
pasado con esa corriente migrato-
ria y con sus descendientes. “Fue 
un evento muy emotivo, que tam-
bién representa una Ushuaia plural, 
multicultural, diversa y arraigada, 
este lugar que es nuestra ciudad en 
el fin del mundo y  que tanto quere-
mos”, dijo Becerra.

La subsecretaria Fiocchi contó 
que “pudimos compartir la presen-

FESTEJOS POR EL 76° ANIVERSARIO DE LA 
REPÚBLICA DE ITALIA

tación del documental que se llama 
“Al otro lado del mar”, una produc-
ción Italiana, realizada y basada en 
los testimonios de vecinos y vecinas 
de nuestra ciudad, muchos de ellos 
parte de los inmigrantes que llega-
ron allá por el 48 por el 49 en el bu-
que Génova, de la empresa Borsari, 
con obreros que venían a trabajar 
en nuestra ciudad”.

Destacó, además, que “fueron 
quienes forjaron y construyeron 
muchos de los emblemas de nues-
tra ciudad como el primer barrio 
civil que fue el Solier, Villagio Vec-
chio en aquel momento, y muchos 
otros”.

“Fue un momento muy agra-
dable, en el que pudimos compar-
tir junto a  quienes aún residen en 
nuestra ciudad y junto a sus descen-
dientes, con un encuentro cultural 
de danzas italianas en la que parti-

La Municipalidad de Ushuaia participó de los festejos por el 76° aniversario de la proclamación de la República Italiana 
con la presencia del jefe de Gabinete Omar Becerra, el secretario de asuntos de Malvinas Daniel Arias, la subsecretaria 
de Relaciones Internacionales, Asuntos Antárticos y Malvinas Cecilia Fiocchi y la subsecretaria María José Calderón, 
acompañando al cónsul honorario de Italia en Ushuaia, Moreno Salvatore y a la Sociedad Italiana residente en la ciudad.

Del cierre del ciclo, realizado en 
la sala Caras y Caretas, participa-
ron desde Casa de Tierra del Fue-
go el secretario de Representación 
Oficial, Maximiliano D’Alessio, el 
subsecretario Administrativo Legal, 
Ariel Pfurr, y la directora provincial 
de Vinculación con el CFI, Carolina 
Queiro; quien celebró la realización 
de esta actividad, en la Ciudad Au-
tónoma de Buenos Aires, “en home-
naje a los Héroes y Heroínas de la 
Gesta de Malvinas”.

“Cine y Soberanía. 40 años – 40 
películas” fue organizado de mane-
ra conjunta entre distintas áreas del 
gobierno provincial, como el minis-
terio de Educación, Cultura, Ciencia 
y Tecnología; la secretaria de Mal-
vinas, Antártida, Islas del Atlánti-
co Sur y Asuntos Internacionales y 
Casa de Tierra del Fuego, y el Grupo 
Octubre.

“El ciclo comenzó el pasado 26 
de abril en Casa de Tierra del Fue-
go, donde se presentaron los cortos 
“Épica” y CP9409” y continuó, du-
rante los martes de mayo, en la sala 
Caras y Caretas de la Universidad 
Metropolitana para la Educación y 
el Trabajo donde, además de pro-
yectar distintas películas, se reali-
zaron interesantes debates entre el 
público y realizadores de los films”, 
expresó Queiro.

Por su parte, la directora del ci-
clo y de la plataforma Octubre TV, 

CIERRE DEL CICLO “CINE Y SOBERANÍA. 40 AÑOS – 40 PELÍCULAS” 

Paula de Luque, destacó el conte-
nido fílmico de la muestra donde 
se pudieron “apreciar películas de 
diferentes esquemas de producción 
y de puntos de vista, realizadas a lo 
largo de estos 40 años y en momen-
tos políticos muy distintos. Esto nos 
garantizó tener una pluralidad de 
voces, puesto que, a lo largo de todo 
este tiempo, se han dicho muchas 
cosas de Malvinas, de acuerdo a las 
líneas editoriales y los gobiernos de 
turnos”. 

“Con la presentación de la pelí-
cula “Iluminados por el Fuego” y del 
cantante lírico, Darío Volonté, un ex 
combatiente de guerra y sobrevi-
viente del crucero General Belgra-
no, cerramos la muestra de manera 
presencial. A partir de ahora, y hasta 
el 30 de noviembre, podrá seguirse 
de manera gratuita y virtual desde 
la plataforma de cine OctubreTV.
com”, detalló Luque.

Por último, Darío Volonté remar-
có que “es muy movilizador par-
ticipar de este tipo de homenajes, 
donde la cultura, la soberanía, el pa-
triotismo y el amor por lo nuestro y 
por la querida provincia que incluye 
a las Malvinas se mezcla con el pro-
fesionalismo, las vivencias y la expe-
riencia de ser veterano de guerra”.

“Es por eso que, cuando elijo el 
repertorio y tengo que dirigirme al 
público, trato de transmitir todo lo 

La película “Iluminados por el Fuego”, dirigida por Tristán Bauer, y la presentación del tenor y ex combatiente Darío Volonté, 
cerraron la presencialidad del ciclo “Cine y soberanía. 40 Años - 40 Películas”, el cual fue organizado por el Gobierno provincial 
y el Grupo Octubre. Hasta el 30 de noviembre todo el contenido de muestra podrá verse desde la plataforma Octubre TV.

BUENOS AIRES

USHUAIA

ciparon más de tres o cuatro gene-
raciones de mujeres y que rindieron 

homenaje a sus tradiciones y a sus 
ancestros”, agregó la Subsecretaria.

que tenga que ver con lo nuestro y 
con el pensarnos como sociedad; 
no como adversarios, sino como 

compañeros y compatriotas; donde 
la Madre patria por sobre todas las 
cosas”, concluyó Volonté.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

En caso de ver que las cosas se 
tornan un tanto complicadas, 
procure calmarse y no actuar 
de manera precipitada. Sea 
inteligente en el momento de 
accionar.

Momento óptimo para hacerle 
frente a lo que más miedo le tiene, 
aunque se sienta indefenso. Esto le 
traerá a su vida muchos cambios 
positivos.

Momento para dejar de inhibirse 
frente a los demás por miedo al 
desprecio. Haga lo posible para 
enseñarle al mundo lo que es 
capaz de hacer y siente.

Quite los viejos pensamientos y 
costumbres vividas. Comprenda 
que en la vida no hay que quedarse 
solo con el pasado. Al contrario, 
aprenda nuevas experiencias.

Antes de tomar esa decisión 
trascendental para su vida, 
intente tomar las precauciones 
necesarias. Podría surgir algún 
riesgo si no actúa de forma 
responsable.

Comprenda que muchas veces 
las decisiones precipitadas 
pueden llegar a ser causa de un 
arrepentimiento futuro. Piense 
bien antes de actuar para luego 
no arrepentirse.

Procure abandonar sus 
pensamientos superficiales. De lo 
contrario, no podrá alcanzar los 
objetivos que se propuso. Intente 
ser más realista en la vida.

Sepa que se acerca el momento 
para reconstruir su vida. Lo 
primero que tendrá que hacer 
es desprenderse de las malas 
situaciones vividas en el pasado.

Si bien usted ya sabe que le cuesta, 
deberá aceptar con paciencia 
lo que está viviendo y elaborar 
un nuevo plan para alcanzar sus 
objetivos. No se rinda.

Aproveche las buenas energías 
planetarias que tendrá en estos 
días. Comparta y ponga en 
práctica las nuevas aspiraciones 
que tiene para su vida.

Deje de ocultar lo que piensa 
y siente frente a los demás por 
temor a ser rechazada. Enséñele a 
su entorno lo que lo que es capaz 
de hacer y sentir.

Esté atento, ya que la impaciencia 
con la que actúa podría traerle 
algunas consecuencias negativas. 
Trate de cuidar la manera en cómo 
se expresa y lo que hace.

“ESTA LEY NO HA SALIDO 
PORQUE HA PRIMADO EL 
INTERÉS PARTICULAR SOBRE 
EL INTERÉS GENERAL”

La legisladora Mónica 
Acosta apuntó contra los su-
puestos intereses particulares, 
“de personas que buscan un 
negocio inmobiliario”, y que, 
a la fecha, demoraron el aná-
lisis del proyecto de Ley que le 
otorga a la Península Mitre el 
rango de área protegida.

“Si bien había tenido cierto 
trabajo de labor parlamenta-
ria, en esta oportunidad le re-
conocemos un trabajo histó-
rico de la legisladora Myriam 
Martínez que se hizo eco de 
estas organizaciones, y en esta 
oportunidad con la legislado-
ra Laura Colazo”, dijo Acosta 
por FM Masters.

Entre las cuestiones a ana-
lizar en el marco de la ley, que 
entrará a comisión el próximo 
8 de junio, Acosta pidió “de-
finir la propiedad de algunos 
pobladores históricos y que 
exista una actividad produc-
tiva”.

“El trabajo en comisión 
contará con los invitados que 
tienen decisión, como Infue-
tur, vialidad nacional, cámaras 
de comercio. Y el jueves están 
programadas las asociaciones 
ambientales y las comunida-
des a aborígenes. El martes 

El ministro de Desarrollo Productivo 
fue acusado de hacer operaciones en off 
contra la vicepresidenta.

Diferentes funcionarios y dirigentes 
reaccionaron este sábado en las redes 
sociales ante el pedido de renuncia del 
presidente, Alberto Fernández, al mi-
nistro de Desarrollo Productivo, Matías 
Kulfas, luego de que desde el área de 
Energía acusaran a funcionarios de la 
cartera de hacer operaciones de prensa 
contra la vicepresidenta Cristina Fer-
nández de Kirchner.

El dirigente social, Juan Grabois, 
publicó un posteo en el que aseguró: 
“Hay que tener coraje y decir las cosas 
con nombre y apellido, dar los debates 
de frente, eso aporta a la diversidad. Los 
que generan divisiones son los machos 
del off. Ninguna persona honesta hace 
off. Dense cuenta y pidan diskulfas”. 
Ese posteo fue compartido por el dipu-
tado nacional Federico Fagioli, quien 
agregó la frase “una remera que diga”, el 
respaldo al mensaje de Grabois.

Por su parte, el diputado nacional 
por la Ciudad de Buenos Aires, Eduar-
do Valdés, escribió en una publicación: 
“Bien usada esa lapicera, Alberto Fer-
nández. Afuera los cobardes del off que 
desde el inicio del Gobierno quieren 
romper el frente de todos difamando a 
Cristina Fernández de Kirchner”.

En tanto, la legisladora Fernanda 
Vallejos consideró que “las operacio-
nes por debajo de la mesa son el tipo de 
prácticas que debemos desterrar si que-
remos construir una política que pueda 
mirar a los ojos a nuestro pueblo. Sin 

hay una rueda de propietarios 
con expedientes registrados 
en la zona. Esperemos que po-
damos arribar a un dictamen”, 
dijo. “Hay una decisión política 
del Propio Ejecutivo, que lo es-
tableció por decreto”, aseguró.

Además, se manifestó contra 
las actividades que no contarían 
con “la preservación del medio 
ambiente, que no pasen por to-
das las auditorías ambientales 
que son para la zona. Porque 
el mundo estaría ganado un 
pulmón. Cada actividad que se 
apruebe tiene que pasar un ex-
haustivo control”.

“Por las condiciones estra-
tégicas que tiene, se sugiere 
hasta un puerto turístico, para 
ciertas visitas guiadas. Hay or-
ganizaciones que promocionan 
la zona. En una página están 
ofreciendo y esas actividades no 
pasan por el control de las auto-
ridades. Que cada visita pueda 
contar con la promoción que le 
corresponde”, señaló.

“Esta ley no ha salido porque 
ha primado el interés particular 
sobre el interés general, de per-
sonas que buscan un negocio 
inmobiliario. Que el estado ten-
ga una presencia activa”, con-
cluyó.

embargo, no puedo dejar de insistir en 
mi mayor objeción: la política ofertista 
de la cartera en cuestión”.

La diputada nacional, María Euge-
nia Vidal, volvió a aprovechar las inter-
nas dentro del oficialismo y se refirió a 
las acusaciones de la vicepresidenta, 
quien calificó de “injustas” y “doloro-
sas” las operaciones de prensa contra 
ella. “Injusto es salir a trabajar cada ma-
ñana y no llegar a fin de mes. Doloro-
so es que más de la mitad de nuestros 
chicos sean pobres. Dejen de pelear por 
twitter y pónganse a laburar”, sostuvo.

Por su parte, el exministro de Sa-
lud de la Nación, Adolfo Rubinstein, 
aseguró que “Alberto Fernández usó la 
lapicera como quería Cristina, sobre-
actuando obediencia y obsecuencia. La 
capacidad autodestructiva del gobierno 
impresiona, pero ya no sorprende. Po-
nen su propia agenda por delante. En el 
medio, la sociedad”.

En tanto, el legislador Cristian Ri-
tondo mencionó: “Un día después de 
que la vicepresidenta le diga que use 
la birome, el presidente la obedeció 
echando a un ministro que denuncia 
corrupción. A ese nivel de decadencia 
llegó el gobierno”. 

El presidente del bloque de la UCR 
en Diputados, Mario Negri, dijo: “El 
Presidente echó a Matías Kulfas porque 
Cristina lo acusa de hacer trascender 
que funcionarios de La Cámpora arma-
ron la licitación del gasoducto Néstor 
Kirchner para favorecer a una empresa. 
Una gestión que se desmorona como 
castillo de naipes”.

LAS REACCIONES DE LOS 
FUNCIONARIOS Y DIRIGENTES 
ANTE LA SALIDA DE KULFAS

NACIONALESPENÍNSULA MITRE
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
3º c

Mínima 
2ºc

Mínima 
1ºc

Máxima 
-1ºc

Máxima 
-5ºc

Máxima 
-1ºc

Máxima 
-2ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$ 115,96

Venta
$122,26

Venta
$0,1255

CLIMA

Compra
0,1205

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104
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Dirección: Fernando Zapata  
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Esteban Machiavello
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www.tiempofueguino.com
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www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

Mínima 
2ºc

MEDIFARMAt
tel: 423605
Bilbao 687

RAPIFARMA
tel: 432648
Soldado Aguila 2429 
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Río Grande – Tierra del Fuego
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En el aspecto laboral su vida va viento en popa. Progresos enormes en un plazo mínimo.

Confíe en sus compañeros de tareas, la unión entre la gente todo lo puede.

No piense en el mañana, viva el hoy. Una entretenida vida social.

Trabajo y dinero así como llegan se van. Gastos sorpresivos, guarde para hacerles frente.

Mejor pisar el freno. No guarde rencores, mejor viajar ligero de equipaje.

Algo inesperado trastocará su vida sentimental. Las crisis enseñan y usted es un buen alumno.

Sólo delegue parte de su tarea en personas con experiencia y si confía en ellas plenamente.

Generará amores y odios igualmente poderosos. Afróntelo sin quejarse.

Si trabaja solo, no tendrá problemas. Sino vaya con cuidado porque los criterios podrían diferir.

Todos cometemos algún error, sea más tolerante con sus compañeros, especialmente si son jóvenes.

Duros replanteos. Choques sentimentales a la orden del día. Le conviene conectarse con gente nueva.

Cuando esté por dejar que el barco se hunda, piense en las personas que dependen de usted.


